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香港文匯報訊（記者潘志南）今年香港
足球先生選舉以「Shining Moment 閃耀一
刻」為主題，而昨日亦舉行記者會宣佈市民
已可在網上投票(www.hkfa.com/vote)，以選
票支持自己喜歡的本港足球明星。
今屆繼續有「香港足球先生」、「香港
足球明星十一人」、「最佳教練」、「最佳
年青球員」、「最受球迷歡迎球星」及「球
員之星」六個獎項。各獎項得主將在下月
17日舉行的「2016/17香港足球明星選舉頒
獎典禮」上揭曉。
出席記者會的傑志射手辛祖就希望球隊
能打好每一場，若奪聯賽和足總盃冠軍，有
助自己得票更多，成為足球先生及神射手；
辛祖目前以19球高踞射手榜一哥，比東方
基奧雲尼多兩球。至於東方中場李康廉就有
信心當選最佳11人陣容，而他亦點名隊友

麥基、白鶴、梁振邦、迪高都在中場有突出
表現。

港或辦兩日英超亞洲挑戰盃
另外，英超亞洲挑戰盃較早前擬定於7月

19日在香港舉行初賽，然後於22日移師上
海舉行。足總行政總裁薛基輔昨日透露或存
變數，由於兩支上海球隊上海申花及上海上
港均需於當日出戰中超主場賽事，在缺乏場
地可用下，或需移師至廣州及深圳等其他內
地城市上演決賽，而香港亦已做好準
備隨時「接收」。
另外，薛基輔亦透露今夏三

支東來出戰英超亞洲挑戰盃的
球隊中，利物浦已經幾乎肯定
是其中一隊，另外兩隊有機會
是西布朗和李斯特城。

香港足球先生選舉 開始投票
丁俊暉梁文博相遇
爭奪世錦賽8強資格
世界桌球錦標賽昨日在謝菲爾德進入第四

天，兩名國手丁俊暉和梁文博在首輪比賽中，
擊敗各自對手晉級16強。兩人將在第二輪相
遇，爭奪8強資格。
去年贏得亞軍的丁俊暉以10:5擊敗了另外一

名中國選手周躍龍，世界排名第13位的梁文
博則以10:7擊敗了排名第48位的英格蘭選手
卡靈頓。
丁俊暉賽後說：「這是我世錦賽上的第一場
比賽，而去年我是經過三輪預選賽才進入正
賽，首場比賽總是非常困難，不過贏了後會讓
你信心大增。」他還說：「去年闖入決賽讓我
有了更多的參賽經驗，我現在信心十足。」談
到周躍龍時，丁俊暉說：「我相信周躍龍明年
會更加成熟，打得會更好。」
梁文博在上午第一階段的比賽後，以4:5落

後，晚上第二階段比賽中，他連下兩局，以6:
5反超比分。之後梁文博出現多次失誤，被卡
靈頓以7:7追平比分。好在梁文博關鍵時刻抓
住機會，連贏三局，以10:7鎖定勝利。

■新華社

機器人助日本女排訓練
中國女排隊員：不擔心
近日，幾個機器人與日本女排在一起訓練的

畫面在網上瘋傳，它們伸着高高的雙臂、迅速
移動，能夠做出難以預料的防守。
據了解，這是為提高日本國家排球隊的技術

能力，日本科研人員專門運用了高科技訓練機
器人進行攔網訓練，來加強隊員們的進攻實
力。這款設備名為Block Machine，由與球網
平行的軌道和三位防守的機器人組成。它的移
動速度達到超越人類的3.7米/秒，可以通過模
仿對方的防守對日本女排隊員進行針對性訓
練。這台機器人還會根據預設的不同防守陣
形，當球員扣球時自動上升到對應的高度。在
未來，研發者還可能在其中加入運動傳感器，
以便讓機器人做出讓對方難以預料的防守。
採用智能機器人當陪練在一定程度能夠提高

運動員的腳下移動能力和預判反應速度，不過
在中國女排隊員袁心玥看來，這並沒有什麼可
擔心的。「畢竟是人設定好的，缺乏臨場應變
能力，再說她們球員攔網時的移動速度也達不
到機器人水平，所以沒什麼好擔心的。」袁心
玥在採訪時說道。 ■記者梁啟剛

港女子高球賽
陳芷澄爭取衛冕

香港文匯報訊（記者郭正謙）第三屆「香
港女子高爾夫球公開賽」將於6月9日起一連
三日假粉嶺香港哥爾夫球會舉行，曾代表香港
出戰里約奧運的陳芷澄亦會參賽爭取衛冕，再
踏上這個令她嶄露頭角的舞台。
香港女子高爾夫球公開賽今年已是第三屆舉

行，今年更獲瑞士盈豐銀行簽下為期三年的冠
名贊助，作為香港首名出戰奧運高爾夫球項目
的女子球手，陳芷澄亦會回港出戰爭取衛冕，
年僅23歲的她目前在美國代表南加州大學出
賽，對於今次「回家」感到十分期待：「我很
期待回香港並爭取衛冕香港女子高爾夫球公開
賽，2016年是十分難忘的一年，一切均是由
我上年贏得粉嶺的比賽後發生，希望以好表現
回饋支持者。」她又表示出戰里約奧運令自己
經驗及技術上增進不少，希望將自己所學在今
次比賽展現出來。

曹星如20連勝硬仗
獲封「2016年度之戰」

香港拳擊「神奇小子」曹星如昨日傳
來喜訊，去年10月他與日本拳手前川龍
斗的「勇者對決」賽事獲封為「WBC亞
洲年度之戰2016」。曹星如該仗與日本
拳手打足十回合後以點數獲勝，成功爭
奪WBO國際超蠅量級冠軍腰帶，兼刷
新20連勝的不敗紀錄。

■記者梁啟剛

中國羽毛球大師賽
林丹順利晉級16強

2017年中國羽毛球大師賽昨日在常州
展開第二日比賽角逐。在男單第二輪比
賽中，國手林丹以2:0戰勝智利選手秦
正，晉級下一輪。賽後林丹表示：「現
在對我來說更重要的是，每一場比賽如
果要參加的話，盡可能地把競技狀態拿
出來。」林丹在16強將與另一國手周澤
奇對賽。 ■記者梁啟剛

城市三人籃球賽
下月初香港舉行

香港文匯報訊（記者潘志南）「2017
城市三人籃球賽－香港」下月6至7日在
修頓室外籃球場舉行，本港四大球會東
方、永倫、南華及福建將爭奪職業組冠
軍。亞洲職業籃球發展有很公司總裁程
民蕙表示，希望借國際籃聯300位會員
代表下月在香港舉行大會的機會，參觀
比賽認識香港街頭籃球。
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邵婷此次有機會前往世界女籃頂尖
水平的WNBA聯賽參加試訓，如果一切順
利，邵婷有機會成為繼鄭海霞、隋菲菲、
苗立傑、陳楠之後，又一位正式登陸WN-
BA的中國球員。除了打波出色，被稱為
「學霸」的邵婷，讀書成績亦同樣出色，
究竟如何做到在讀書、打波兩不誤，她給
出答應的是：「自控能力」。
邵婷曾表示，讀書和打波並不矛盾，當
學會了自我管理時間，擁有自控能力時，
就能做好學習和打球的時間分配。畢竟打
籃球也就是兩三個小時，一天還有很多時
間去學習和做別的事情，之前在學校讀書
時，她上午學習，下午訓練，兩者沒什麼
衝突。如今在國家隊集訓，雖然沒有時間
去學校學習，但她說，隨着學習層次的提
高，更多考驗的是自習能力，所以自己會
更多地找老師和同學要資料，然後進行自
我學習。
「學習給我補充了很多知識，而且通過

學習得到的認知能力和邏輯思維，對於我
在籃球上的快速認知和應用也會有很大幫
助。」她說，「學海無涯，我熱愛學習，
很多人說讀書和打球不能兼顧，我是一個
喜歡接受挑戰的人，國外就是這樣一個發
展模式，為什麼我們就不行呢？」

■記者 梁啟剛

中國女籃球員邵婷獲得WNBA勁旅明

尼蘇達山貓的邀請，將赴美參加山貓

2017年的賽季前訓練營，並有機會入

選山貓的正式名單征戰WNBA。據悉，

邵婷將於21日啟程趕往明尼阿波利斯

與山貓隊會合。

■西爾維婭福爾斯目前効力明尼蘇達山貓。
網上圖片

■邵婷被評為未來有潛力成為世界級的運動員。
網上圖片

■■邵婷邵婷((左左))在比在比
賽中帶球進攻賽中帶球進攻。。

新華社新華社

■■丁俊暉在比賽中丁俊暉在比賽中。。新華社新華社

■幾個機器人與日本女排在一起訓練。
網上圖片

■陳芷澄力求於香港女子高爾夫球公開賽衛
冕。

■辛祖(左)與李康廉出度記者會。 潘志南攝
■■足總行政總裁薛足總行政總裁薛
基輔基輔。。 潘志南潘志南攝攝

■■邵婷被稱為邵婷被稱為「「學學
霸霸」。」。 網上圖片網上圖片

短訊

山貓的訓練營將
於美國當地時

間23日開營，邵婷屆時除
了跟隨球隊完成體檢和日常

訓練課之外，還將有機會代表山
貓隊在5月出戰兩場WNBA的季前賽。
6歲開始接觸籃球的邵婷在2008年考入北京師範大學

之後，曾經5次奪得CUBA大學生籃球聯賽冠軍和3次
CUBS大學生超級聯賽冠軍，當選了兩屆CUBS的最有
價值球員，並憑藉着大學時期的出色表現在2013年受
邀加盟WCBA北京首鋼女籃。
在她職業生涯的首個賽季，邵婷場均貢獻14.6分、3.3

個籃板、1.6次助攻和1.5個搶斷，並隨隊兩次奪得WC-
BA聯賽的總冠軍，也曾獲得過WCBA全明星賽MVP和
WCBA總決賽的MVP。邵婷也因此成為了中國第一個獲
得過CUBA冠軍、CUBS冠軍和WCBA總冠軍的球員。

被評有頂級運動員潛力
2013年，邵婷被徵召進入中國國奧女籃征戰東亞運
動會，並依靠期間的優異表現，在2014年入選了國家
女籃。她跟隨國家隊征戰了2014年女籃世界盃和2016
年的里約奧運會，完成了從大學聯賽到WCBA聯賽再
到代表中國女籃征戰國際賽場的「三級跳」。時任中國
女籃主帥的馬赫在談到邵婷時表示，邵婷的努力是全隊
的榜樣，她在未來有潛力成為世界級的運動員。
更難能可貴的是，邵婷的成長經歷與多數職業球員不

同，她在高考時並沒有以籃球特長生的身份進入北京師
範大學。2008年通過高考考入北京師範大學的她，如今
已經是教育學博士學位在讀，是體教結合的典型。
成立於1998年的明尼蘇達山貓隊曾經3次奪得WN-

BA總冠軍，隊中有兩名球員曾在WCBA的賽場上與邵
婷同場競技過——瑪雅摩爾曾代表山西女籃出場，而西
爾維婭福爾斯更是與邵婷為北京女籃攜手兩奪總冠軍的
隊友。 ■新華社

■■曹星如曹星如((左左))與前川龍斗與前川龍斗
在比賽中在比賽中。。 新華社新華社

獲勁旅山貓邀請赴美試訓


